

**Pentecôte ... dans le vent, dans l'air du temps**



## **PENTECÔTE dimanche 28 mai 2023**

**Consonne voyelle consonne voyelle ... Pentecôte ce sont 9 lettres liées.  
Comme un œuf (9) qui donne la vie : signe de fécondité ! Un cycle se termine un autre commence.**

**L'effusion de l'Esprit met en mouvement pour nous faire rentrer dans le temps de la mission de l'Eglise !**

**L'effusion, c'est expansion, épanchement débordement transport de joie.**

**Pentecôte s'affirme comme le baptême des apôtres dans le vent de tempête et de feu, qui va leur donner la force d'annoncer la Parole avec joie, assurance, ouverture missionnaire et témoignage.**

**Voilà pour les lettres, quant aux chiffres options pour 50... qui voit double : 50ième jour après Pâques, il relie Pâques le jour où l'immortalité par le Christ est rentrée dans la vie à Pentecôte, ce jour où l'immortalité est révélée à tout homme défiant toutes peurs ! Comme on dit c'est cinquante-cinquante**

**Pentecôte ! Seulement 9 lettres – 13 points au scrabble) pourtant c'est sûrement le mot le mot le plus long (ancien nom de l'émission Les chiffres et les lettres ) Au scrabble le mot de 25 points le plus long vous le connaissez « anticonstitutionnellement »**

**Pour nous c'est pentecôte ... car c'est le jour où s'inaugurent l'Eglise, les Eglises !**

**Une fête qui nous amène à faire l'apprentissage de nouveaux signes, d'un nouveau langage pour tous.**

**Vous vous en doutez, le nouveau langage n'est pas le latin, soi-disant communionnel et universel... non je parle de Pentecôte, comme anti Babel, cette tour qui a brouillé le langage des hommes et attristé les peuples !**

**Alors Pentecôte c'est la lettre et l'esprit : il y a deux manière de voir Pentecôte**

**Se présenter à la porte de la maison Haute de Jérusalem, trouver porte close, tambouriner et tout faire pour s'y réfugier bien au chaud, bien entre soi !**

**Ou bien il s'agit de se joindre au rassemblement et mouvement inauguré par ceux qui sortent par la porte de la maison Haute de Jérusalem, pour aller aux périphéries !**

**Pentecôte est simplement mais justement le franchissement magistral de la porte et de la peur qui verrouillaient l'avenir !**

**Les hommes et femmes de pentecôte sont appelés à vivre dans un même Esprit.**

**Il ne s'agit pas d'entrer dans une maison close, figée par des lois, dogmes, éléments de langages et bien des dérives, au contraire il s'agit d'en sortir, non pour renoncer mais pour annoncer. « Pour tirer pays » chacun à sa manière, le faire en vérité, le faire pour que la vie demeure !**

**Voici que l'écrit (Parole) a du souffle, non seulement il n'étouffe rien au contraire il vivifie !**

**Si nous sommes de Pentecôte nous sommes dans le vent, dans l'air du temps comme disent ces jeunes de la première communion : « on est jeune », « on est à Dieu ».**

**Merci à Luc qui écrit d'abord en Evangile, l'œuvre de Jésus, puis qui en « Actes des Apôtres » posent les œuvres des apôtres qui prolongent la mission christique. Oui une église est vraiment née à Pentecôte avec un message unique : « Vous serez mes témoins. »**

**Je parle de Pentecôte où l'on se comprend. Chacun s'exprimant pourtant dans sa langue, dans son identité profonde, dans sa culture, avec une joie telle que les témoins en ont les yeux brouillés et finissent à croire que, dans le Cénacle, ils avaient dû consommer quelques alcools ou euphorisants.**

**La Voie, quitte le chœur, passe par la nef et traverse le parvis (où il fait bon s'agglutiner un moment pour partager un café, le verre de l'amitié et quelques nouvelles ! ) pour aller, vraiment aux périphéries !**

**Ainsi que chacun s'exprime selon le don de l'Esprit.**

**J'aime à rappeler ces mots précieux de Saint Jean Chrysostome (Antioche dans les années 340 aujourd'hui Antakya en Turquie) parlant des deux sacrements indissociables : "sacrement de l'autel" et le "sacrement du frère."**

**« La liturgie sans courage devient contre-témoignage. »**

**« Tu veux honorer le Corps du Christ ? Alors, ne l'honore pas ici, dans l'église, avec des vêtements liturgiques tandis que tu le négliges au dehors où il est nu et à froid...**

**A quoi sert-il de charger la table du Christ, de coupes d'or, alors que lui-même meurt de faim ? ...**

**D'abord, nourris-le quand il a faim et, après, utilise les moyens qui te restent pour honorer sa table. »**

**De fait, le " sacrement de l'autel " ne prend son sens que s'il s'accompagne du " sacrement du frère."**

**Bonne fête de Pentecôte, je vous souhaite une bonne sortie d'église au souffle de l'Esprit.**

## EVANGILE

« De même que le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie : recevez l'Esprit Saint » (Jn 20, 19-23)

Alléluia. Alléluia.

Viens, Esprit Saint !

Emplis le cœur de tes fidèles !

Allume en eux le feu de ton amour !

Alléluia.

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

C'était après la mort de Jésus ;

le soir venu, en ce premier jour de la semaine,  
alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples  
étaient verrouillées par crainte des Juifs,  
Jésus vint, et il était là au milieu d'eux.

Il leur dit :

« La paix soit avec vous ! »

Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté.

Les disciples furent remplis de joie

en voyant le Seigneur.

Jésus leur dit de nouveau :

« La paix soit avec vous !

De même que le Père m'a envoyé,

moi aussi, je vous envoie. »

Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux

et il leur dit :

« Recevez l'Esprit Saint.

À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ;

à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. »

Dimanche 28 Mai 2023